

# LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 centimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem. 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—Pago adelantado.

SANTANDER

Domingo 26 de Setiembre de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta, 0'25 centimos de peseta línea.—Tercera plana, 10 idem de idem.—Cuarta plana, 5 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Núm. 1.101.

Se escribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

## Boletín Religioso

**Santo de hoy.**—Los dolores gloriosos de María Santísima, san Orencio, ob., san Cipriano, santa Justina, vg., y san Eusebio.

**Santo de mañana.**—Stos. Cosme y Damián, patronos de los medicos; san Adolfo, mr., y san Cayo, obispo.

### Cultos.

**En la Catedral.**—A las nueve, misa convencional.—A las tres, el rosario.

**En el Cristo.**—A las ocho, misa parroquial.—A las tres y media, ejercicios de las Hijas de María.

**En Consolacion.**—A las ocho, misa parroquial.—A las diez y media, ejercicios de la congregación de San Luis Gonzaga.—A las tres doctrina cristiana y rosario.—A las cinco, la funcion con que mensualmente desagruvan al Santísimo Señor Sacramento la congregación de Caballeros de la Vela, con S. D. M. de manifesto y predicará el R. P. Antonio María Minervino, de la Compañía de Jesus.

**En San Francisco.**—A las nueve, misa parroquial.—A las diez, ejercicios de la congregación de San Estanislao.—A las dos, rosario de la V. O. T.—A las tres, explicacion de doctrina.—Al toque de oraciones el rosario.

**En la Compañía.**—A las nueve, misa parroquial cantada y plática.—A las tres, doctrina cristiana.—Al toque de oraciones, ejercicios de la corte de María.

**En Santa Lucia.**—A las nueve, misa parroquial.—A las diez y media, ejercicios de la congregación de la Milicia angélica de Santo Tomás de Aquino.—A las dos y media, explicacion de doctrina.—A las seis y media celebra su funcion mensual la congregación de Madres Cristianas é Hijas devotas de la Virgen, con S. M. M. de manifesto y sermón á cargo del Sr. Beneficiado D. José Corcuera.

## LA LIGA ANTIMASÓNICA.

Todo el odio que la actual época alimenta hacia la organizacion social y religiosa del cristianismo, hallase concentrado y se siente con furor más sañudo en la masonería, secta maldecida, que valiéndose á la vez de la audacia y de la raposidad, ha invadido todos los grados de la jerarquía social, y comienza á tener en los manejos de los Estados un poder comparable con la soberanía.

Tanta es su preponderancia y su funesta influencia en esta desdichada sociedad actual, que puede decirse con razon, que desde fines del siglo pasado, nada se ha hecho en el mundo sin su consentimiento, tendiendo todo lo hecho desde entonces á matar á la Iglesia (cosa imposible, pues le prometió Dios eterna duracion) y resucitar entre nosotros, despues de diez y ocho siglos, las costumbres é instituciones paganas, como de la locura y de la impiedad más desatada!

Leon XIII, como atalaya de la Religion y de la sociedad, en su Encíclica *Humanum genus*, ha dado la voz de alerta, declarando la perni-

ciosa influencia de la masonería, y excitando á los pueblos y á los gobernantes á oponerse enérgicamente á la marcha pujante de tan abominable secta.

Como haya de oponerse esta resistencia, lo dice terminantemente Su Santidad en su referida Encíclica con estas palabras: «Orgullosa con su pujanza la secta de los framacos levanta insolentemente la cabeza, y parece no reconoce límites su audacia... A tan violentos ataques corresponde una defensa enérgica. *Es preciso, pues, que todos los hombres honrados se unan á su vez y formen una LIGA inmensa de accion y oraciones.*»

Para cumplir este mandato tan explícito de Su Santidad, de unirse todos los pechos bien nacidos, y unidos defender á la iglesia y á la sociedad de ataques tan rudos como los que les dirige la secta, y no caer en la culpable y triste negligencia de seguir muellemente dormidos sin contrarestar la influencia de las lóggias, háse publicado el precioso opúsculo intitulado: *Manual de la liga antimasónica.*

Empieza este opúsculo por desenmascarar á la masonería conforme á las enseñanzas de la Iglesia, y por persuadir al lector de la necesidad y oportunidad de esta liga; expone las obligaciones y compromisos de sus miembros; expone asimismo las reglas segun las que deben formarse las juntas parciales y generales, y todo él tiende á promover la fundacion de estas ligas en todos los países.

No tenemos ni espacio ni tiempo para dar á nuestros lectores idea detallada de este notable folleto, publicado por la excelente casa editorial de don Miguel Casals, Pino, 5, Barcelona; más para recomendar su difusion más eficazmente, vamos á copiar sus primeras líneas, que expresan el juicio que á Su Santidad ha merecido.

«Por encargo de su autor, dice el opúsculo, fué presentado al Sumo Pontífice el *Manual de la liga antimasónica.* Leon XIII acogió con sumo agrado la idea de semejante Liga, lo mismo que el opúsculo.

—«Esto es, esto es! repitió complacido el Padre Santo; *es preciso reproducir de todas maneras estas enseñanzas, esparcirlas, popularizarlas y hacerlas accesibles á todos.*

—Convendría, añadió Su Santidad, que los miembros de la Liga se impusiesen ciertas obligaciones.

—Santísimo Padre, este es el punto capital del folleto.

—Debieran organizarse Juntas.

—Padre Santo, si Vuestra Santidad se digna leer por sí mismo este opúsculo, podrá cerciorarse de que en él todo está previsto.

—Pues bien, mandadme algunos ejemplares; lo examinaré, y despues ya veréis.»

Al cabo de ocho días, el Padre Santo dirigió al autor un Breve laudatorio, manifestándole su

satisfaccion y concediéndole á él y á su obra su bendicion apostólica.

Nada debemos añadir despues de haber consignado el juicio de Su Santidad. Sí, roguemos á todos los católicos que propaguen y difundan con profusion este opúsculo, para que conociéndose el gran pensamiento de su autor, veamos pronto funcionar la Liga antimasónica en todas partes.

Aquí, en esta tierra infortunada, donde la influencia masónica penetra hasta las regiones del Gobierno de la nacion mas católica que ha habido, la cual se halla hoy á pique de perder los últimos timbres de la gloriosa piedad y religion que la hicieron grande, poderosa y libre con verdadera libertad, es necesario el concurso de todos los buenos para fundar y consolidar esta liga.

Adviértase que ya no hay lugar á delaciones bochornosas, que permitirían tomar al mal mayores proporciones, é imposibilitarian grandemente nuestra accion mas tarde. Hora es ya de que los católicos opongamos á los juramentos masónicos, que tan miserablemente deprimen la dignidad humana, la confesion clara, precisa y solemne de nuestra santa fé, que tanto nos eleva y ennoblece; á sus ridículas pantomimas de logia, la frecuencia de sacramentos y la continua asistencia á jubileos, procesiones y romerías; á la propaganda y difusion de su prensa sectaria y blasfema, la difusion y propaganda de la prensa verdaderamente católica.

En fin, ya es hora de que aceptemos siempre la batalla donde quiera que la masonería nos la presente, no olvidándonos nunca, que si el primer fin de los framacos es pervertir á la juventud, el nuestro debe ser entonces impedirles que arrebaten su codiciada presa promoviendo juntamente la causa de la religion y de la virtud, de que es compañera inseparable la ciencia verdadera, nacida á la sombra del árbol de la Cruz.

Poco despues de haberse publicado la Encíclica *Humanum genus*, que tan agudo grito de ira arrancó á la masonería, dice el mason F. Denno en Valencienes: «El reto desesperado del Romano Pontífice ha penetrado hasta en los más remotos confines del mundo católico; á nuestro grito de guerra: ¡El clericalismo es el enemigo! el Papa ha respondido: ¡Guera á la framacoseria! *La lucha está empeñada, una lucha sin cuartel;* es preciso que donde quiera que se presente un sacerdote, aparezca un framacos; es preciso que donde quiera que él levante la Cruz en señal de dominacion, alcemos nosotros nuestra bandera en señal de libertad.»

El mason F. Denno lo ha dicho: «La lucha está empeñada y es una lucha sin tregua ni cuartel.» Aceptemos los buenos católicos la lucha, y luchemos, no aisladamente, pues seria disipar nuestra actividad, sino uniéndonos y *levantando la Cruz* por encima de las falsas

libertades modernas, hasta acabar si es posible con el partido de Satanás.

Así obraremos como católicos y buenos españoles, y mereceremos bien de la Iglesia, de la sociedad en general y del nuestra amada España.

## LA VERDAD

Santander 26 de Setiembre de 1886.

### Pisto político

Tragando saliva, para lo cual no le falta motivo, escribe *El Liberal* lo siguiente:

«Pasarán—esperamos que sea pronto—las excepcionales circunstancias en que nos coloca el estado de guerra, y entonces será ocasion de contestar detenidamente á las alusiones que esgrime *El Globo*, á los recuerdos exhumados por *La Epoca*, y á las incongruencias en que *La Correspondencia* incurre, para comentar así nuestro artículo de ayer como varios sueltos de esta seccion que puedan considerarse variaciones sobre el mismo tema.

Para responder hoy como deseamos á dichos periódicos, tendríamos que saltar por la comunicacion del general Pavía, y este es un salto muy peligroso.»

Ya lo creo: como que es el salto mortal sobre bayonetas, y hay pocos gimnastas que se atrevan á darlo ante el peligro inminente de quedar clavados en ellas.

A los periódicos canovistas no les ha gustado, ni poco ni mucho, que *El Imparcial* se tomase la molestia de hablar en nombre del partido conservador, para determinar su actitud y revelar sus propósitos.

Hé aquí cómo se explica *El Estandarte*: «Es muy de agradecer esa solicitud del diario democrático; pero tiene el inconveniente de ser de todo punto inútil; y á más de esto errónea en parte de lo que expresa.

En primer lugar, debemos hacer presente al colega, que el partido conservador tiene su prensa y no há menester de oficiosidades de otros periódicos para dar á conocer su pensamiento; esto dicho, podemos asegurar á *El Imparcial* que los hombres importantes del partido, residentes en Madrid, aprueban por completo la conducta de la prensa conservadora de que formamos parte, sin que nadie, absolutamente nadie pueda afirmar cosa alguna en contrario.»

¡Qué crueldad la de *El Estandarte*! Ni siquiera deja á *El Imparcial* un pedacito de almohada conservadora en la que

—5—

Cuando el que se consagra al triunfo de la causa liberal es un hijo del pueblo, uno de esos hombres á quienes el orgullo de los aristócratas distingue con el título de plebeyos, su valor nada tiene de magnánimo; es el mismo por quien combate; es su propia bandera la que defiende; es su rehabilitacion lo que busca.

«Cuánto más heróico y digno de admiracion es el sacrificio de aquel que, colocado por su nacimiento entre los privilegiados y los nobles, renuncia de sus iguales, hace traicion á los suyos, y, tráfuga generoso, no emplea sus armas sino en favor de la victoria de sus enemigos!»

«Tal es, V. M., el papel que habeis revindicado con un desinterés sublime. No abrigamos menor duda de que continuareis desempeñando con perseverancia, y en esta confianza tenemos fundados los mas vastos y mas importantes proyectos.»

«Hay cerca de vos una pintoresca aldea llamada Saldoma; en ella dareis paseos deliciosos. La iglesia es de una arquitectura original y curiosa y un hombre amante como sereis vos, despues

—4—

«La fatalidad se ha levantado á tiempo. Pero no hemos sido vencidos, sino solamente rechazados. Hemos perdido algunos auxiliares, pocos soldados. Permanecemos en pie con todas nuestras fuerzas, dispuestos á renovar el ataque, á recobrar lo perdido y á colocar, en fin, el remate del nuevo templo.»

«Dichosos aquellos que sean llamados por privilegio á tomar en la gran obra una participacion especial y directa. Aunque no esperen recompensa alguna, sus esfuerzos serán abundantemente remunerados por la gloria inmortal que irá unida á su nombre.»

«Qué gloria en efecto, cuando llegue á establecerse la nueva era, la de poder decir que sois vos quica habia preparado su advenimiento! Nuestros descendientes que disfrutarán de los beneficios de la Santa Luz, bendecirán hasta la posteridad más remota á los que la hayan hecho brillar á sus ojos; y su reconocimiento asociará sus nombres á los Jesus, á los Guttemberg y á los Franklin.»

«No temo por decirlos que el porvenir os colocará por encima de estos grandes hombres.»

## LOS AMIGOS DEL PUEBLO

Novela de costumbres escrita en francés por

M. LUIS D'APPILLY,

Y TRADUCIDA

por

D. RAMON ESPARZA.

TOMO IV.

SANTANDER.

Imprenta Católica de LA VERDAD, calle del Puente, núm. 16, bajo.

1886.

pueda reclinar su cabeza para aguardar cómodamente la llegada de Cánovas.

Porque á esto y no á otra cosa aspira ahora el periódico multicolor.

Conoce que Sagasta es astro que camina hácia Occidente, y *El Imparcial*, es adorador del sol que sale por Oriente.

Y por eso *El Imparcial*, que blasona de leal, siempre vive en candelero; ¡si será buen liberal el diario callejero!

De *El Día*:

«Han sido hoy comentadas las frases que escriben los diarios conservadores, respecto á que el partido liberal no puede salir del poder hasta que no afirme el orden, vigorice la disciplina militar y dé garantías á todos los intereses sociales.»

Pues si á esto aguardan los conservadores ya pueden echarse á dormir hasta que suene la trompeta del juicio final.

Sagasta tiene asegurado el poder á perpetuidad.

Habla *El Imparcial*:

«*La Fé* toma de *La Época* la noticia de que la preparación de los sucesos del domingo se hizo en una casa de la calle del Salitre, y la comenta en estos términos:

«No diga Vd. mas.

«Sin embargo, una cosa pedimos al Ayuntamiento.

«Que en adelante se denomine esa calle de la *Salmuera* ó *Salsosa*.»

«Aun teniendo la misma fuerza, sal que levanta ampollas en un paladar apenas se hace sensible á otros.

*La Fé* debe tener un paladar de esta última clase.

Necesita mas sal.

O lo que esperaba era pimienta.»

Pues está claro.

Como se trataba de hacer competencia al pimiento de la Rioja, que es el mas picante de todos.

Cuatro logogrfios de *El Noticiero*:

I.

«La noche fué fecunda en noticias. La primera que llegó á nuestros oídos fué interesantísima pero no podemos comunicarla á nuestros lectores.»

Pues guárdela V. para su satisfacción.

II.

«Estaban los ministros reunidos en Consejo cuando se presentó en la presidencia el Sr. Zúgasti quien conferenció breves instantes con el señor ministro de la Gobernación. El motivo de esta conferencia habrán de ignorarlo por hoy nuestros lectores, puesto que nos es imposible darlo á conocer.»

Cuidado con resbalarse.

III.

«Otra noticia no menos importante podríamos dar, pero tampoco nos está permitido, si hemos de cumplir las disposiciones de la autoridad militar. Baste decir respecto de esto, que anoche se repartieron muchos prospectos que parecían ser anuncios de algún café, fonda ó tienda de zapatos ó de ropas.»

O de alguna almoneda que saca á la venta los uniformes de los húsares de Romero Robledo.

IV.

«Y para terminar nuestras noticias de anoche, diremos que en algunos círculos de recreo

se hablaba de numerosas listas de personas que han de ingresar en determinados Conventos para hacer ejercicios espirituales.

«La lista arroja, segun dicen, un total de mas de 150 individuos.»

No nos parecen muchos.

Porque en España existen más de ciento cincuenta mil que necesitan esa clase de ejercicios, acompañados de ayunos y de sendos disciplinazos.

Hé aquí la opinion del Sr. Castelar sobre el último pronunciamiento:

«Esto no es España; esto es Bulgaria; esto es la Turquía de Occidente. Esto es la vergüenza de todos; esto es la prueba de que nuestro país no es digno de la libertad. Estando abiertas las puertas de la legalidad á todas las ideas, es altamente censurable acudir á medios como los que emplea el Sr. Ruiz Zorrilla.

Si á nosotros, republicanos convencidos y probados, nos ofreciera mañana el poder una sublevación militar, le rechazaríamos; por tales caminos no queremos la república; en tales condiciones nacida, sería la ruina, sería la infelicidad de la patria.»

Ya sabemos, por confesion de autoridad notoria, que España no es digna de la libertad que quieren darle los liberales.

Es natural.

Un pueblo católico no es digno de tener una libertad impía.

Esto por lo que afecta á la inmensa mayoría de los españoles, que rechazan la libertad liberal.

Cuanto á los que la aceptan y la admiran y quieren imponerla á los demás, diremos que nos parecen muy dignos de ella, y dignos también de la historia de la libertad los medios que emplean para alcanzarla.

### Reseña comercial.

Apenas podemos coordinar apresuradamente algunas noticias que se nos han comunicado, concierne al asunto á que consagramos nuestras tareas.

Que los trigos mantienen firmeza en sus precios en los mercados de Castilla, á lo que contribuyen indudablemente los fabricantes, que no cesan en sus compras ni en hacerse competencia, como se la harán despues para salir de la harina, sucumbiendo á las obsesiones de la especulación el día menos pensado, porque, la verdad, no venden hoy por hoy, y solo tienen el recurso de embarcarlas para América, donde, como se vé por las correspondencias recibidas de la Habana por el vapor-correo trasatlántico *Veracruz*, que alcanzan al 5 de este mes, los precios del mencionado artículo alcanzan los extremos en una escala de 3 á 10 1/2 pesos saco, ó sea desde las mas resacas á las más frescas. Por lo demás, perdidos para nuestra plaza los mercados de Asturias y Galicia, que se proveen directamente de Castilla, nos quedaban, entre otros, los de Andalucía; pero hace tiempo que no piden ni un saco á Santander. ¡Bonita perspectiva!

Supimos, aunque tarde, de bastantes ventas de azúcar centrífugo durante la semana pasada, y que tambien habían cambiado de dueño algunas partidas de café: el azúcar se cree que no pasaría del tipo de 27 reales arroba á que se hicieron ventas anteriormente, habiendo tenido que pasar por las horcas caudinas los importadores que se resistían á ceder á ese precio sus azúcares, y que despues ha venido á ser el normal y corriente.

En cacao, de lo que ha habido importación directa por el último vapor trasatlántico francés, no podemos decir nada, pero por casualidad he-

mos visto las muestras de unos 50 sacos de Guirias buenos, por los que se ofrecen 44 pesos de 15 reales las 107 libras, sin querer acceder el vendedor á tales pretensiones.

De bacalao ha habido nuevas entradas, entre ellas por el vapor *Yurre* del de Noruega y tambien del de Escocia:

Se cotiza:

Toston 1.º legítimo, á 156 reales.

Noruega 1.º crecido á 144; 1.º á 140; 2.º á 134; 3.º á 128; 1.º medio á 134.

Zarbo 1.º á 116; 2.º á 108.

Escocia 1.º legítimo á 186.

Francés Banco 1.º á 116.

Y del Noruega almacenado anteriormente en regular estado:

Noruega 1.º á 132 reales; 2.º á 126; 3.º á 120; 3.º inferior á 114.—Con baja de 6 reales por partida.

Es cuanto por hoy nos ocurre acerca del particular.

### Correspondencia.

París 23 de Setiembre de 1886.

El cambio extraordinario verificado por M. de Bismarck en la cuestion de Oriente, ha desorientado á todos los diplomáticos. Este acontecimiento, uno de los más importantes de la política internacional, tendrá consecuencias que son difíciles de entrever, pero que no podrán menos de ser graves. Corresponde á un nuevo agrupamiento de fuerzas europeas más apropiadas á los intereses que deben proteger.

¿Cómo ha podido M. de Bismarck cambiar su política oriental tan de repente? Únicamente, á consecuencia de la percepción clara que ha experimentado de que el camino que seguía, le conducía directamente á formidables complicaciones. Ha apercibido al cabo de este camino las masas sombrías de los rusos, decididos á no adelantar ni á retroceder, masas contra las que iba á estrellarse fatalmente.

El canciller ha comprendido que el czar no se dejará nunca eliminar de los Balkanes y guardará rencor á lord Salisbury por su política en esta cuestion, política que iba á precipitar á Alemania con más rapidez todavía que á Inglaterra contra la Rusia, ocasionando una formidable colisión. Al comprender la situación M. de Bismarck ha llamado la atención del Austria y aconsejado al conde Kalnok aceptar una parte de influencia que delimitaría por un largo período la esfera de accion que cada uno de los dos imperios se atribuiría, declarando en alta voz que la Alemania no tiene ningun interés que salvaguardar en la península. Eso era librar de los turcos á los rusos.

M. de Bismarck fué mucho más allá. Llevando las cosas al extremo, como le sucede cuando á ellas se entrega por completo, ó cuando cree que dudan de su buena fé, ofreció hacer volver á los oficiales alemanes al servicio del Sultan, y sus agentes en Turquía recibieron la orden de no meterse en nada y de ponerse en el segundo plan.

Esta actitud puede hacer á los rusos dueños de Constantinopla, en donde solo piensan hacerse amigos de los enemigos de la víspera. Cosa curiosa, la política de M. de Bismarck ha encontrado un aliado en el gran eunuco, cuya influencia sobre el sultan es predominante. Se muestra abiertamente hostil á la política secular de la Turquía; y el duque de Edimburgo al llegar al «Cuerno de oro» no encontrará un adversario mas resuelto que el gefe del Harem imperial.

Aliado con la sublime Puerta, ó por lo menos manteniendo á esta bajo su influencia, en la parte occidental de los Balkanes, la Rusia no tiene ne-

cesidad de intervenir con las armas en Bulgaria ó de oponerse al desarrollo de los Estados de los Balkanes, que los representantes del czar gobernarán de hecho.

De este modo, el Austria no tiene por qué alarmarse de una conducta que ella misma observaría si la Serbia intentase su traerse á su legítima dominación; y como ella no admitiría en legitimo modo una ingerencia rusa, es natural que no quiera intervenir para nada en Sofia.

La política de los tres imperios es muy distinta en esta cuestion, cada uno de ellos es susceptible para mantener la paz. Ninguno de los tres está ligado por otra causa que la de proteger los intereses de cada imperio. Si conviniese á uno de ellos seguir, no solo los otros dos no se moverían para dirigirse serias amonestaciones, sino los intereses hubieran de sufrir por la abertura de hostilidades. En una palabra, es una alianza defensiva la que ha unido siempre á Austria y Rusia, aunque reservándose una entera libertad de accion.

Por lo demás, estas potencias no tienen ningun interés en entablar una lucha con quien quiera que sea. En nuestros tiempos las anexiones se hacen pacíficamente. El ejemplo del Austria está ahí para demostrarlo. Es por la difusión de su influencia exterior y por las corrientes comerciales, con las cuales los grandes estados absorben á los pequeños.

La diplomacia tiene conciencia de ello, y son raros los diplomáticos que quieren asumir la tarea de precipitar los acontecimientos. Más raros son todavia los que saben dirigirlos.

Un pedido importante de fusiles de repetición acaba de hacerse á la manufactura de armas de Tulle. La herramienta del nuevo fusil será fabricada por la industria privada. Los trabajos comenzarán en cuanto los contratos de guerra estén regularizados.

Londres 23 de Setiembre.—Un consejo de gabinete que ha durado hora y media, se ha celebrado ayer. Despues del consejo, lord Salisbury ha tenido en Downing Street, una entrevista con el conde de Hatfeld, embajador de Alemania.

Telegrafian de Viena al *Standard*, de esta mañana:

«La Turquía hace preparativos de guerra con la mayor actividad. 20.000 hombres de infantería y de caballería han desembarcado ayer en Dedeagatch, para reforzar las tropas de la frontera rumana. Numerosos envíos de municiones han llegado á Andrinópolis.

Londres 23 de Setiembre.—Está decidido que lord Salisbury dejará á Inglaterra mañana para pasar al continente. No se sabe el tiempo que durará su ausencia.

Lyon 23 de Setiembre.—El congreso de las sociedades cooperativas ha terminado ayer sus sesiones. Ha decidido que el próximo congreso tendrá lugar en Tours el 20 de Setiembre de 1887.

A las seis ha tenido lugar un banquete, al que ha sucedido un ponche ofrecido á los delegados extranjeros, que asistían allí en gran número.

Milan 22 de Setiembre.—Suici nos sorprende de cada día mas. El primer día de su vuelta á la vida material comió tres veces opíparamente, última á las nueve de la noche. Sin embargo, pesar de probar de todos los platos, se mostraba fácil y parco. Pero ayer dió rienda suelta á su apetito difícil sería contar el número de veces que co-

## LOS AMIGOS DEL PUEBLO.

CUARTA PARTE.

EL LIBRO DE LA JUSTICIA.

LIBRO PRIMERO.

LAS NOBLEZAS.

I.

AL V. M. JUAN POUHANS.

V. M.

«La orden necesita de vuestros servicios. Es inútil invocar la fé de vuestros juramentos. Vuestra adhesión está por encima de toda sospecha, y la recompensa que os destinamos os indemnizará tan ámpliamente de vuestros sacrificios que, á falta de otro móvil, ella sola os decidiría á continuarlos.

de haber leído esta carta, del arte religioso, es obligado á estudiarla.

«Dos pasos os conducirán desde la iglesia á un bonito presbiterio recientemente construido y habitado por un buen anciano que os abrirá los brazos con efusion ingénu, si seguís bien mis instrucciones.

«En las primeras visitas observareis una demente reserva. Bajo su rústica sencillez oculta un buen hombre mucho disimulo. La menor observación le haría desconfiar. Regulad vuestros desahogos y calculad hasta vuestras imprudencias. Vuestro tacto es delicado; que os sirva como punto de guía.

«Tiene este cura, por otra parte, una misión que él llama la caridad. Ved ahí el camino con un poco de destreza os conducirá dentro de su corazón. No es fácil trazar de antemano un plan que deberéis seguir; consultareis algunas circunstancias. Tal vez serán necesarios algunos sacrificios de dinero; pero qué son para vos diez o tres luises? susos que se arrojan á los mendigos para lograr que se alejen.



